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動物とヒトを繋ぎ、都市と地方を繋ぐ架け橋はヒト自身です。
未来につなげるにはヒトとヒトとの繋がりを大切にしなけれ
ばならず、本大学にとって「繋がり」は強みです。その強みを
一言で表すと「Hello」。
獣医と生命科学の情報発信拠点たる我々が世界にHelloと
呼びかける必要があるのです。
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　本学の教育理念は「愛と科学の心を有する質
の高い獣医師と専門職及び研究者の育成」です。
この理念にしたがって、獣医学部と応用生命科学
部ではそれぞれの学位授与の方針（ディプロマ・
ポリシー）を定め、それに向かって教育を行って
いくための教育課程編成・実施の方針(カリキュラ
ム・ポリシー)を定めています。そして、これらの方
針に沿ったカリキュラムが編成され、日々教育が
なされています。
　実際の教育の現場を構成しているのは、講義・
実習を行う教員とそれをサポートする事務職員、
そして、教育を受けている学生です。教員は従来か
らある教科書や資料に加えて、シラバス、アクティブ
ラーニングおよび学習支援システムなどの各種の
道具を使いながら、よりわかりやすく面白い、しか
も、考えさせる講義を目指して工夫を重ねていま
す。これに対して、学生の新しいことを知りたいとい
う好奇心、学んで自分を向上させたいという意欲は
欠くことのできない教育の要素の一つです。行わ
れた講義・実習の内容が適正であったかを確認し
て改善していくために授業評価アンケートも行わ
れています。そこでの学生による公正な評価と具体
的意見の表明、そして、それを真摯に受け止める教
員の謙虚さが教育改善のドライブになります。
　多様な学生が入学してくる今日、残念ながら、
好奇心や意欲のあまり高くない学生がいることは
事実です。100名近くの学生を一人の教員が教え
るというスタイルでは、学力のばらつきを埋める
ことには限界もあるでしょう。また、教員の側も、教
育改革の掛け声のもとに、カタカナの新しい仕掛
けの提案が多く、食傷気味であるかもしれませ
ん。しかし、教育機関として、次の世代を教え育む
という使命を忘れてはならないと思います。
　教務部では、教務課が教育事務全般をつかさ
どる一方で、その支援を受けながら教務委員会お
よびFD委員会において、教育改善の議論を続け
ています。全ての学生を教育理念に沿った有為な
人材として育てることを目指して、教務部は働い
ております。
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　ニチジュウは東京都武蔵野市という交通

アクセスも非常に良い立地ですが、その立

地によりキャンパス内で牛を用いた実習が

難しくなっています。しかし、将来獣医師

になる学生には、分娩の過程でのトラブル

や、生まれてきた新生子の管理や対応につ

いて勉強する必要があります。

　そこで、牛の分娩介助や難産時の対処方

法の説明および習得を目的とした効率的な

実習を行うため、「牛の分娩シミュレーター」

を導入するこの取組みが計画されました。

　シミュレーターはこれから設置予定で本

学にはまだありませんが、既に購入した大

型モニターを利用して、子牛を用いての血

液生化学検査による状態評価と、様々な輸

液剤を使用しての輸液療法の効果の判定す

る実習を行ったそうです。

　現在、大動物臨床教育を充実したものに

するため、様々な点で内容を見直している

最中という三浦講師。「このプログラムを通

してニチジュウの教育をさらに発展させて

いきたい」と話してくれました。
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の を い。

大

　獣医保健看護学科と動物科学科の学生が取得できる「学芸員」資格。学芸員とは

博物館 ( 美術館、動物園、植物園含む ) の資料の収集、保管、展示及び調査研究を

行う専門職員です。そして現代の博物館は収蔵品におけるデータの蓄積及び発信な

どあらゆる場面のメディアの活用が求められます。そこで、時田先生は「博物館情報・

メディア論」担当の小林非常勤講師とともにこのプログラムを計画し、取り組んで

おられるそうです。

　 3D プリンターの実演と体験、デジタルサイネージを利用した本学の学芸員課程

の紹介等、学芸員課程の学生たちが 11 月の医獣祭にてこの取組みの発表を行いま

した。

学生
　　 (学 )

Ryotaro MIURA

Norio TOKITA
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医獣  
～梅花の宴～

模 部門は模 を出 する団体の をする
部門です。
模 で う 具や 備 などを して、
当日使用できるように手 したり、団体に して
の を開いて、模 で の を

たりなど、 団体が 全に、か に行
るように尽力しています！

模 部門は模 を出 する団体の をする
部門です。
模 で う 具や 備 などを して、
当日使用できるように手 したり、団体に して
の を開いて、模 で の を

たりなど、 団体が 全に、か に行
るように尽力しています！

今年の模 出 は 8 団体！！
模 部門が 団体との を に っているこ
とで、 全 にか して、そして しく出
団体の 物を ることができるのです！

月 日 3 日まで行われた今年の医獣祭。
日 医 大学との合 で行われるようになって 目を ました。

さん 医獣祭実行委員の って ですか
実行委員は医獣祭成 のために、 か月も前から
活動しているのです。
今 は医獣祭実行委員の をメインにお けします！
これを て しでも実行委員のことを ってもら たら いです！

模 は を うため、 が いようにしなけ
れ なりま ん。
そのため と を り、 団体が作るも
のの でメ ーとして出 ないものは
ないか、 工 や 方 で る
き はどこか、など しなけ れ な
らないとこ に いて 導を行います！

模 は を うため、 が いようにしなけ
れ なりま ん。
そのため と を り、 団体が作るも
のの でメ ーとして出 ないものは
ないか、 工 や 方 で る
き はどこか、など しなけ れ な
らないとこ に いて 導を行います！

部 門 の お か げ で た は 外 ステ ージ・ア
リーナで の様々なイベントを出 者、 のど

らもストレスなく し ことができたり、バラ
テ に んだ 団 体の 室 を ることが

できたりするのです！

部 門 の お か げ で た は 外 ステ ージ・ア
リーナで の様々なイベントを出 者、 のど

らもストレスなく し ことができたり、バラ
テ に んだ 団 体の 室 を ることが

できたりするのです！

部門は 室で行われる研究室
やサークル・ の活動内 、
外 ステ ージ・アリーナ で のイベント
を する部門です。

イムテーブルを 作 成したり、
室での 子・ の 数を した
りなど、 する 団体が に行

るように尽力しています！

部門は 室で行われる研究室
やサークル・ の活動内 、
外 ステ ージ・アリーナ で のイベント
を する部門です。

イムテーブルを 作 成したり、
室での 子・ の 数を した
りなど、 する 団体が に行

るように尽力しています！

医獣祭当日の イムテーブル！
団体が日 の成 果を に することがで

きる 間はどのくらいか、企 画 部 門が 行うイベ
ントはどのくらいの 間を するか、お い
人が する 間など、全ての出し物が りな
く行われるように られています！
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団体が日 の成 果を に することがで
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ントはどのくらいの 間を するか、お い
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く行われるように られています！

部門でかかるお の 出 や、学祭 全 体の 用において に が
ないかを する部門です
学祭を する上でお は大 ！！
様々なとこ からの を け、この学祭は成り っています！

部門でかかるお の 出 や、学祭 全 体の 用において に が
ないかを する部門です
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の と に の

回り したり、 店 に

が きた の した

り、 しっかり 生 が たれて

い か したりします！

は ういう す んですか

ん して い、

人 んの していただきました。

その から で り、

していただくことが した です。

な では の で

れ ことが いそうです ！

今 の は うやって

してもらうことが したの

を し

学 をご紹介



花形！

企画部門
彩り添える

装飾部門

学

いかがでしたか？
今回の記事では、概要しかお伝えすることができませんでしたが、少しでも医獣祭実行
委員に興味を持っていただけたら嬉しいです！
今年の医獣祭は実行委員だけでなく、皆さんのご協力もあって大成功に終わりました。
来年の医獣祭も実行委員と皆さんでよいもの作り上げていければと思っております！

企画部門

今年の医獣 祭のテーマが「梅 花の宴」というこ
ともあり、装 飾物の全 体的なテーマは「和」と
なりました。

「和」をイメージする柄 や 絵を模 造 紙 や 木の板
に描いていきます！
色付けにはペンキを使 用しますが、ペンキのほ
かにも様々なアイデ アを出し合って、色付けに
工夫をこらしています！

今年の医獣 祭のテーマが「梅 花の宴」というこ
ともあり、装 飾物の全 体的なテーマは「和」と
なりました。

「和」をイメージする柄 や 絵を模 造 紙 や 木の板
に描いていきます！
色付けにはペンキを使 用しますが、ペンキのほ
かにも様々なアイデ アを出し合って、色付けに
工夫をこらしています！

医獣 祭当日に使 用する小道具やその材料などを
夏あたりから準備を始めます。
また、当日、参加 者の誘導やイベントの進行が
スムーズに行われるように、数 週 間前から放 課
後にリハーサルを行います。
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スムーズに行われるように、数 週 間前から放 課
後にリハーサルを行います。

こうして完成した装飾物が医獣祭当日にお披露目されます。
外ステージやアリーナで行われるイベントの背景を華やかにし

たり、アリーナ階段や正門などたくさんの方の目に
留まるものでお祭りを盛り上げたりするのです！

こうして完成した装飾物が医獣祭当日にお披露目されます。
外ステージやアリーナで行われるイベントの背景を華やかにし
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留まるものでお祭りを盛り上げたりするのです！

装 飾 部 門 で は 外 ス テ ー ジ や アリー ナ の 背 景 、
正 門 の ゲートなど 医 獣 祭 を華 や か に する装 飾
物 を製 作 する部 門 で す 。
8 月 あ たりか ら 活 動 を 開 始 し、当 日 に は 完 璧
な 状 態 で お 披 露 目 できるように 頑 張って 製 作
しています！
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しています！

企 画 部 門 で は 、外 ス テ ー ジ で 行 わ れ るL e t s ʼ  
g o  獣 道 や 男 装・女 装コンテスト、牛 乳 早 飲 み
など のイベントや 、パンフレット内 に あるクイ
ズ シートを 使 用して、様 々なクイズ を 解 い ても
らうクイズラリーを手 掛 ける部 門 で す 。
学 生 だ け で なく、一 般 の 方 も 参 加 で きるイベ
ントもあり、医 獣 祭 を盛り上 げるた め に は なく
てはならな い 部 門 で す！
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3 年 生 は 実 習 や 研 究 室 で の 活 動 が 忙しい た め
アリーナ の バックの み 担 当しています 。
予 定 の 合 間 を縫って集 合し、製 作しています 。
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医 獣 祭 最 終 日 、牛 乳 早 飲 み は 親 子 部 門・男 女
個 人 部 門・団 体 部 門 が あり、一 般 の 方 も参 加
されます 。
企 画 部 門 の 実 行 委 員 が 、前 日 ま で 入 念 なリ
ハ ー サ ル を 重 ね 、そ れ ぞ れ が 尽 力した 結 果 、
トラブ ル なく大 盛り上 がりで 終 了しました！
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トラブ ル なく大 盛り上 がりで 終 了しました！

外ステージと階段

完成！
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牛乳早飲みの様子

下書き
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子

獣道
の様
子

男装・
女装

コンの
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の

手直し
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の もとに、 みんなで

し い、 た まと で 人の人に

してもらいました。

は皆で てい んですか

それとも 人



―― は とし か

ですが、 し か を

く い。

　小さい頃「どうぶつ奇想天外」というテレ

ビ番組を見ていて、野生動物への関心が強

くなりました。そういう動物たちを身近に見ら

れるのが動物園という場所だったので、仕事

としても憧れがありました。また、獣医師にな

ろうと思ったのは高校1年生の時です。それ

までは飼育員や生命科学系の研究をしたい

と思っていました。次第に生命にかかわる現

場で仕事がしたいと考えるようになり、獣医

師を志しました。

―― 学後、 を めに 体

とは でしょう︖

　1年生から毎年動物園や水族館で実習し

ました。合計8園館の実習経験で現場をよく

知ることができました。実習先は自らアタッ

クして依頼しました。その他、野生動物の野

外観察へ積極的に出かけたり、野生動物や

動物園関連の学会や講習会にも積極的に参

加し、現場で働く方々の話を聞いて自分が

動物園獣医師として働くイメージをしていま

した。

―― の は︖

　 特 にこれといったことはして いませ ん

(笑)。動物園獣医師は基本的に欠員補充で1

枠採用のため“狭き門〞ですが、就職試験は

一般企業と変わりありません。書類選考が通

れば、自分の想いを伝えるのみ。想いや考え

は図にまとめていたくらいです。

―― は 学研究室に し

いますが、 を く い。

　2年生の時、ある動物園での実習で病理

出身の先生に出会いました。その先生が病

理的な知識を使って働いているところを見

て、動物園の現場では病理は大切だと感じ

ました。

　また、動物園動物は特殊な動物が多いの

で、基礎知識をしっかり身につけ応用できる

ようにしたいと思ったからです。

――ど を し い

ますか︖

　動物園の現場で獣医師として勤務するこ

とは、学術的な知見のみならず命というもの

についても学び得るものが多いのではない

かと考えています。私は動物園獣医師として

動物から学び、ヒト社会と共有する獣医師で

ありたいと考えています。また、飼育と診療に

携わる中で一症例一症例を大切にし、生か

ら死まで徹底的に向き合える獣医師であり

たいと考えています。現場では自分なりの工

夫や挑戦も続けていきたいと思います。

―― に め い学 いと うの

ですが、最後にメッセージをお願いします︕

　勉強と私生活の両方が充実した学生生活

を送ってもらえたらなと思います。また、動物

園は狭き門と言われますが、獣医師の仕事

の一つにすぎないと思います（私が偉そうな

こと言える立場でもないですが）。獣医師と

して社会で働く以上はそれぞれが高度な専

門的な仕事をするわけですし、そのなかで

動物園が特別なわけでもありません。狭き門

という事は最初はあまり考えず、まずは本当

に自分がやりたいことなのかと考えてくださ

い。そのうえで動物園を目指すのであれば、

何かしら道は開けるものだと思います。あま

り倍率などは考えないことをオススメしま

す。いつか業界内で皆さんとお会いできるの

を楽しみにしています。

―― がとうご いまし ︕︕

―― は の 全を とし

か ですが、

学 に 学し か は ので

しょう︖

　もともと科学(化学、生物)が好きだったこと

と、食べることが好きで、“食品の科学〞につい

て学べる食品科学科は好きなことが詰まって

いて面白そうだと思ったので入学を決めまし

た。

―― の 学 に い 学 室はい

く か ますが、 全学 室を

を く い。

　1年次で受けた吉田充教授の「食べ物の安

全性」(現在は開講なし)の講義内容が面白

く、印象に残っていたので、吉田教授が在籍

している食品安全学教室を選びました。

―― の 全に い 学 でいく 、

が ま まし 。 はどのように

いまし か︖

　好きなこと(食と科学)を活かした仕事に就

きたいと考えていました。

―― というと

とし く かと いますが、

を し のは ですか︖

　計画を立ててコツコツと物事を進めていく

方が自分に合っていると思いました。

　例えば食中毒などの食の安全に関する事

件があると、消費者が不安になってしまいま

す。安全な食品でも避けられてしまうことがあ

るため、事件になる前に防ぐ、縁の下の力持

ちのような仕事に就きたいと考えるようにな

りました。

―― おか で の

に か ですが、ど

を し いますか︖

　 食 の 安 全 に関 する一 つ の 部 門 にお い

て、専 門 的な知 識を極めた人を目指した

いです。

――最後に 学 メッセージをお願い

します。

　コツコツと努力することと計画的に物事を

進めていくことは基本中の基本ですが、私は

大切なことだと思っています。普段の授業や

研究室などでそれらを積み重ねていくことが

今後の自分に影響するため、残りの学生生活

を大事に過ごしてください。

―― み ね 、 の道に

とがで 。 か

し います︕

▲動物園内での実習

パレットセットが
オススメ！

本学の教育理念は
「愛と科学の心を有する質の高い獣医師と専門職及び研究者の育成」。
獣医、獣医保健看護、動物、食品に関する専門職(スペシャリスト)

の道を歩むことを目指す学生の活動と既に歩んでいる卒業生の活躍を紹介します。

～学生編～
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内田　光俊
動物園獣医師の道を志す

友野　夏実
日本の食の安全を守る

を仕事に 学 を仕事にを仕事に 学 を仕事に



―― は本学 学 を 後、研究

を め、 は とし 学

の を かし が 本学にお め

います。 後、最 か

学 の を かし いと い

まし か︖

　学部卒業時はあまり考えていませんでし

たが、大学院を出る頃に博物館に残る話が

出て、ぼんやりと考えていたくらいです。学部

生時代は、展示のデザインをする会社を受

けたりしていて、学芸員というよりは魅せ方、

伝え方を考える仕事に就きたい気持ちもあ

りました。

――学 を うと め は

ですか︖

　高校を卒業した頃に初めて行った国立科

学博物館の展示を見て感動したことが一つ

の大きなきっかけです。その時も研究をする

ということよりも、展示を考え、人に伝えると

いうことに憧れを持った記憶があります。

―― 、 を で とは

ますか︖

　ワイルドライフ・ミュージアム専属の事務

職員が今までおらず、自分自身も学芸員とし

ての経験がゼロの状態で仕事を始めたた

め、すべてが手探りの状態でした。今でも基

本的にはすべての作業を一人で行い、常に

自分で考えて行動に移す必要があるので、

毎日試行錯誤の連続です。

―― 体 にはど とが ですか︖

　例えば、企画展の内容も自分自身で考え、

一から展示を作成しています。8月からは企

画展「日獣大の野生動物研究最前線」を開

催しています。学外から来た方にも本学で行

われている野生動物の研究の奥深さ、幅広

さを伝えるべく、今までの企画展よりイラスト

を増やしたパネルを設置するなど様々な工

夫をしました。「大学の先生に聞くよりもわか

りやすい」という感想をいただいたときは、

今回の企画展を開催した意味があったと感

じました。

―― いお をい い には が

い じ ますよね。学 の は

どのように か いますか︖

　博物館には歴史系展示室(大学の歴史に

関する資料の展示)と自然系展示室(日本の

野生動物に関する資料の展示)があります。

自然系展示室では、学生時代に学んだ野生

動物に関する知識が活かされていますね。

 また、学生時代はレクリエーション同好会に

所属し、上野動物園で解説を行ったり、井の

頭自然文化園でアルバイトをしていました。

その経験が今の展示解説の仕事に活かされ

ていると感じています。

――学 の はい です

が、 じ の を す学 に

メッセージをお願いします。

　自分の「やりたいこと」がはっきりと見えて

いない人もいるかと思います。また、やりた

いことがしっかりと決まっている人でも、向

き・不向きによっては挫折を経験することも

あるかもしれません。大学生の間に少しでも

興味のあることには幅広く積極的に参加し、

本当にやりたいことは何なのか、自分自身

に向いていることは何なのかを見極めてい

くことが大切だと思います。

―― がとうご いまし ︕

～卒業生編～

―― に

では、 ジ が と

まし 。 ジ は

の 。 ー

ですね。おめでとうご います︕

　ありがとうございます。

―― 学 学 か に とを

し い のでしょうか︖

　はい。もともと競馬が好きだったので、廐

務員や調教師になるために大学への進学を

目指しました。ニチジュウには卒業生に廐舎

関係者の方が多くいたことと、馬術部があっ

たからです。

―― 学 には、 の

に か 研 に か い ですね。

　3年次の時に本当に馬の道に進むのか悩

んでいた時、大学OBの方に海外での研修を

勧められ、行きました。

―― で は の に

い と し か は

のでしょう︖

　実際に競走馬に乗ったり、その馬で競馬

に行ったことがきっかけで、迷いがなくなり

ました。

―― 学 を 後、

に し、 に と

し まし 。 とし

とは ですか︖

　生き物相手ですし、レースでは他の馬と競

い合わなければならないので、いつも思い

通りにはならないところが大変です。しかし、

いろいろなことは馬が教えてくれますし、い

つも馬に助けてもらっています。

―― の は ですか︖

　馬主さんをはじめ1頭の馬には多くの人間

が関わっています。それだけにレースに勝利

したときの喜びも大きいですし、多くの方と

分かち合えます。そこが調教師の魅力です

ね。

――最後に、 学 にメッセージをお願い

い します

　どんな職業でも様々な苦労があり、とても

大変だと思います。競馬にかかわる仕事も同

じで、大変なこと、危険なことも多いです。

　それでも、努力したことがレースの成績な

ど目に見える形で結果として現れる職業な

ので、とてもやりがいのある仕事だと思って

います。

―― がとうご いまし ︕
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調教師　齋藤　崇史
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馬と向き合う。勝利のために。馬と向き合う。勝利のために。
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学芸員　石井　奈穂美
付属ワイルドライフ・ミュージアム

　奈 美(  )
2012年 月　
獣医学 獣医保健看護学科卒業
201 年 月
大学 獣医生 科学 科
獣医保健看護学
201 年 月

獣医生 科学大学

2017年 月
獣医生 科学大学

201 年7月
学 医科大学
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教
ニチジュウでの授業経験について、学生アンケートを実施しました。

他大学（IRコンソーシアムアンケート結果）とも比較した結果、ニチジュウならではの

特徴ある項目についてご紹介します。

将来、仕事に役立つ知識や
スキルを学ぶ授業

体験的に学ぶ授業

84.9%84.9%

81.2%81.2%

「愛と科学の心を有する質の高い獣医師と専門職及び研究者の
育成」を教育理念とするニチジュウ。
より実践的で将来仕事に役立つ知識やスキルを授業に取り入
れて開講しています。

　実験・実習が豊富に含まれたカリキュラムで
教育を行っている各学科。
　体験的に学ぶ授業をうけたことがあると、
80％以上の学生が回答しました。特に、獣医保健
看護学科の4年次では98.8％という割合になっ
ています。

No.16において、「3.ときどき受講した」または「4.ひんぱんに受講した」と回答した学生の割合
　将来、仕事に役立つ知識やスキルを学ぶ授業(※1つ選択)
　1.まったく受講しなかった
　2.あまり受講しなかった
　3.ときどき受講した
　4.ひんぱんに受講した

No.15において、「3.ときどき受講した」または「4.ひんぱんに受講した」と回答した学生の割合
　実験、実習、フィールドワーク、グループワークなどを実施し、体験的に学ぶ授業(※1つ選択)
　1.まったく受講しなかった
　2.あまり受講しなかった
　3.ときどき受講した
　4.ひんぱんに受講した

「学生アンケート2018」
調 査 日  :2018年9月20日(後期カリキュラムガイダンス中)
対     象 ：全学部学生
回 答 率 ：89.3%
【設　問】Ⅱ．授業・学習について　2-1①授業経験についてお聞きします(No.15及び16より抜粋)

し、 学を く

選択「実習」
選択者が多い
科目はなんだろう？

科学科　

3
4
5
6
7

9

学
学
学

体 学
学

ー
学

学
ー

学

ニチジュウで

後に

、

た
定 す

います。

選択「実習」
選択者が多い
科目はなんだろう？

獣医学科

3
4
5

学
学

学
学

学

学

獣医 け！

3 で、

3 生 生

を す です。

生 け り びます。

獣医 生 ュラ で 、

に ります。

い い で、た 生

し い でいます。

で 、
チー 、バター、 ー ト、 イ

ー 、 、 ー
セージ、 ー 、 ーコン、オ ジ 缶

をします。
また プ ン ーションも います。

獣医保健看護学科

3
4
5
6
7

9

4

学
学

セ ー

学
学

セ ー
学
学

学

科学科

3
4
5
6
7

6
学

ー
セ ー

学
学

ー ー
セ ー

学
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　国の文化審議会が11月15日、文部科学省に
答申した登録有形文化財にニチジュウの本館
が含まれました。本館は、1909(明治42)年、現
在の六本木付近に旧東京市麻布区役所庁舎
として、建築されました。1937(明治12)年にこ
の武蔵野の地に移築され、長い間ニチジュウ
のシンボルとして愛されてきました。
　明治時代の役所の建造物としては都内唯一
であり、庇や腰折れ屋根(マンサード屋根)など
当時の雰囲気が残っている貴重な建物です。
　また、一昨年の調査の際、本館の屋根裏か
ら、建設された当初の棟札と、移築されてきた
際の棟札が見つかりました。

　9月19日(木)ダイバーシティ推進委員会主催
による講演会を開催しました。
　植木委員長より学生にとって今後の参考に
なれば幸いとの挨拶があり、「私の仕事・家事・
育児の“ワーク・ライフ・バランス”」というテー
マで、獣医学科の木邊助教と食品科学科の松
田講師が、自身の経歴や1日の過ごし方などを
交えて講演しました。

　令和元年9月10日～12日につくば国際会議場にて開催された第162回日本獣医学会学術集会・
獣医繁殖分科会で、本学獣医学科小林正典講師(獣医臨床繁殖学研究室)が「日本獣医繁殖学・優
秀発表賞」を受賞しました。
タイトル「新規の犬前立腺癌細胞株CHP-2に対するRAF阻害剤GDC-0879の抗腫瘍活性」

　10月23日(水)武蔵野陸上競技場において、
日本医科大学と合同で体育祭を開催しました。
　心配されていた天候もこの日はさわやかな
秋晴れとなり、今年も大盛り上がりとなりました。

10月30日(水)12時30分、本学『仁畜の碑』前に
おいて、動物慰霊祭を無宗教献花方式で挙行
しました。

12月6日、第2回ニチジュウシンポジウムを開
催しました。今回は連携事業と特色ある研究
プロジェクトの発表が行われました。

酒ディプロマとは一般社団法人日
本ソムリエ協会による日本酒に特
化した認定制度で、この度小林准教
授が認定されました。

　棟札は建物創立時の状況等を示す貴重な
資料で「東京市長尾崎行雄」の名も記されてい
ます。棟札も補修し今後資料として活用してい
くとのことです。
　本館は現在、主にワイルドライフ・ミュージ
アムとして利用しており、本館の歴史について
も展示にて解説を行っています。

ニチジュウ
CAMPUS NOW
News Topics

京野菜のサラダ(京都)

お好み焼き(大阪)
ビーフカツレツ
デミグラスソースがけ(兵庫)

茶飯のおにぎり(奈良)

赤こんにゃくのさしみ(滋賀)

10月30日(水)12時30分、本学『仁畜の碑』前に
おいて、動物慰霊祭を無宗教献花方式で挙行

というのが に ので、お が み
で しまし ︕ に くがおいしか です。

後の 、 ます。

で し い ど
の か︖ どの には か
か い のです。学 、ま

ー でお がで
とは、と しか です。 か か

しい ー で か しまし 。
のよう ま が が と いですね。

大阪府出身　獣医学科1年次　工藤　英さん(左)
滋賀県出身　獣医学科1年次　辻岡生眞さん(右)

大阪府出身
獣医保健看護学科　水越美奈 准教授

というのが に ので、お が みというのが に ので、お が み
で しまし ︕ に くがおいしか です。

で し い ど
の か︖ どの には か
か い のです。学 、ま

ー でお がで
とは、と しか です。 か か

しい ー で か しまし 。

大阪府出身　獣医学科1年次　工藤　英さん(左)
滋賀県出身　獣医学科1年次　辻岡生眞さん(右)

獣医保健看護学科　水越美奈 准教授

前回同様、料理はCafe Sakaiの皆様にご協力いただきました。

今回は店主の粋な計らいで卒業生も協力してくれました！

ありがとうございます★

その他、お好み焼き(大阪)や赤こんにゃくの

刺身(滋賀)も人気がありました！

料理紹介 食べやすくおいしかった！

獣医保健看護学科(2017年度卒業)
團　美月さん　兵庫県出身
獣医保健看護学科(2017年度卒業)
團　美月さん　兵庫県出身

入
た しい 。

、

も ！

に
！

た！！

獣医保健看護学科(2017年度卒業)
團　美月さん　兵庫県出身
獣医保健看護学科(2017年度卒業)
團　美月さん　兵庫県出身團　美月さん　兵庫県出身
獣医保健看護学科(2017年度卒業)
團　美月さん　兵庫県出身

ニチジュウのシンボル
一号棟（本館）が国の登録有形文化財に！！

学生対象
ワーク・ライフ・バランス
に関する講演会

獣医学科・小林正典講師が、
第162回日本獣医学会学術集会獣医繁殖学分科会において
「日本獣医繁殖学・優秀発表賞」を受賞！

体育祭を
開催しました。

動物慰霊祭を
挙行しました。

学内イベントふるフェス!

ニチジュウ
シンポジウム2019

食品科学科・
小林史幸准教授が
「酒ディプロマ」に！

Topix

女性教職員を対象とした
ランチミーティングの様子

（詳しくは
 こちら）

ニュース
「日本獣医生命科学大学一号棟が
  登録有形文化財に登録」

（もっと詳しく！）

ワイルドライフ・ミュージアム
ホームページはこちら

「ここ(本館2階)は昔、大学院の講義室として利用
   してたんだよ。」と清水学長から思い出が語られる場面も…

(左から清水学長、建設された当時の棟札、
羽山ワイルドライフ・ミュージアム館長)
(左から清水学長、建設された当時の棟札、
羽山ワイルドライフ・ミュージアム館長)

ニチジュウニニチチジジュュウウ

広域・
近畿地区編

今回は広域・近畿地区

で開催

　11月13日(水)12時15分~12時45分(昼休み時間
帯)にE棟1階学生ホールにて、第2回ふるフェスを
開催しました。
　今回は学生部が主催でイベントを企画し、同窓
会の中條会長をお招きし、学部学生13名、関西出
身の教員6名と柿沼学生部長と吉田学生相談室
長、総勢22名が集まりました。
　今回もローカルトークの他、大学のこと、生活の
こと(一人暮らしあるある)などを教員と学生が一緒
にワイワイと話す会となりました。

ニチジュウ
CAMPUS NOW
News Topics
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tsunagu by NVLU SHOP おいしい話をお届けします。

発酵バター入りニチジュウコンビーフ（1缶）

発酵バター入りニチジュウコンビーフ（3缶セット）

――はじめに自己紹介をお願いします。

　日本大学付属動物病院で研修医として勤

めていた頃、多様なメンバーで構成された

“チーム医療〞の存在を知り、一員として活動

できる獣医師になりたいと考えました。その

後、同大学付属動物病院に当時新設された

ばかりの麻酔科の獣医師として約7年間勤

務しました。日本獣医生命科学大学付属動

物医療センターでは主に麻酔関連業務と、

研修獣医師、獣医学科や獣医保健看護学科

の学生の指導を行なってきました。今は獣医

麻酔学分野の教育や知識の普及に努めてい

ます。

――本学全体の雰囲気はどうでしょう︖

　本学に着任して2年と少しですが、大学と

学生の距離が近く、親身な指導を受けられ

やすい印象を受けました。研究室や動物医

療センターでいろいろな学生と接しますが、

非常に勉強熱心な方が多いですし、積極的

な姿勢は見習う点が多いです。

――研究室ではどのようにお過ごしですか︖

　学生主体の勉強会や抄読会に参加させて

頂いたり、付属動物医療センター内で学生

の手術室での活動をお手伝いさせていただ

いております。研究室の学生達は温かく迎え

入れてくれて、とても安心しました。教育、臨

床、研究の３つの点を常に意識して、学生の

皆さんの活動を支援できたらと考えておりま

す。

――意気込みをお願いします︕

　臨床現場で感じた疑問や改善すべき点を

研究課題とし、研究成果を臨床の現場に役

立てることを常に考えて活動したいと考えて

います。専門は麻酔と痛みの管理学ですが、

特に注目しているのは麻酔管理に関わる全

ての時期「周麻酔期看護学」という学問で

す。動物看護学においてはまだ分野がない

ため、確立に向けていきたいです。また、手

術室を担当とする動物看護師の育成も積極

的に関わりたいと考えています。

――はじめに自己紹介をお願いします。

　2013年に酪農学園大学を卒業し、小動物

臨床７年目になりました。学生時代は金属

耐性菌の研究をしていました。

　今までは北海道札幌市の一次診療の動物

病院に勤め、子犬の健康診断から大型犬の

1.5次診療まで、何でも幅広く対応していまし

た。特に産科の患者が多い病院だったので、

妊婦や子犬に良く触れたように思います。

――北海道と東京では雰囲気が全く違いま

すよね。

　東京だからなのか、やはりおしゃれな学生

さんが多いです！また、先生や先輩と仲が良

いと感じています。

　私が年を取ったのか、学生さんは若いけ

れどおとなしくてまじめな第一印象の子が多

いです。若干食堂のメニューが寂しいと感じ

ます…(笑)

　しかし、近くにおしゃれなお店が多いので

トータルで魅力的です！ちなみに酪農学園

大学は外に出るのも大変で、近くには何もあ

りませんでした(笑)

――最後に、メッセージをお願いします︕

　学生の皆さんとは呼吸器科や産科、画像

診断科などでお会いすることがあると思いま

す。質問していただければ私の勉強にもなり

ますし、逆に一般病院視点な話も出来るかと

思いますので、ぜひ声をかけてください！

期間限定で、 発酵バター入りニチジュウコンビーフ販売中！！
好評につき、 今後も

生協及び
オンライン
ショップで
販売中！

Hello,we are NVLU（ニチジュウ）

－日本獣医生命科学大学報－

第69号（2019年12月号）

2019年12月26日発行

協力(以下敬称略)

学生：玉城芽衣　山本恵美　山口雛　

薮田知果　濵こなみ　橋本純平

長谷川大起　鷺宏太朗　長谷部楓子

佐々木美緒　長島茉奈　内田光俊

友野夏実　

卒業生：齋藤崇史(日本中央競馬会)

石井奈穂美(学校法人日本医科大学)

教職員：松石昌典　左向敏紀　森昭博

竹村直行　加藤卓也　佐々木典康

長田雅宏　佐藤薫　三浦孝之

奈良井朝子　田島剛　三浦亮太朗

時田昇臣　小林史幸　小林正典

水越美奈　関瀬利　阿江理恵子

教務委員会委員、FD委員会委員の皆様

その他ご協力いただいた皆様ありがとう

ございました。

表　紙／鈴木日花里

イラスト／A.S.

編集・発行／日本獣医生命科学大学

IR推進委員会

(編集委員)

羽山伸一　近江俊徳　野瀨 出

知久和寛　高橋 勝　大沼友美

服部沙由花　上野美可子

印刷／相互ビジネスフォーム株式会社

ご意見・ご感想・取材依頼
募集中!!

担当事務：
学長室・企画調査課
irnvlu1@nvlu .ac . jp
メールはこちら→

　大学報に対するご意見・ご感想をお知らせく
ださい。また、ニチジュウベストショットへの掲
載や「私たちこんな活動しているよ！」等の情報
をお待ちしております。

大学ホームページへの掲載
大学ホームページから、大学報
「Hello,we are NVLU」をpdfで配信します。

https://www.nvlu.ac. jp/
universityguidance/023.html/

電 子 版はこちらから
どうぞ

【略歴】
　2006年3月日本大学生物資源科学部獣医
学科を卒業。卒業後は同大学付属動物病院
で研修医として勤める。研修終了後は麻酔
科専科の獣医師として約7年間勤務し、
2017年4月日本獣医生命科学大学付属動物
医療センターに着任し、現在に至る。

【略歴】
　2013年3月酪農学園大学獣医学群獣医
学類卒業後、北海道札幌市の動物病院に約
6年間勤め、現在に至る。

助教　関  瀬利
獣医保健看護学科　臨床部門

助手　阿江　理恵子
付属動物医療センター

新任教員紹介
医獣祭で
販売しました！

※１２月より価格改定いたしました。詳しくはwebでご確認ください。
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編集後記

創作同好会　鈴木 日花里 さん
 (食品科学科3年次)　
　今回のテーマが「実習」ということで、それぞれ
の学科の実習を描きました。上から順に食品科
学科の畜産食品製造学実習、獣医保健看護学科
の動物医療センター実習、動物科学科の農場実
習、獣医学科の動物衛生学実習です。オープン
キャンパスで頂いたパンフレットの写真などを
参考に描いたのですがこれで大丈夫なのか不安
です。動物はあまり描いたことないので苦戦しま
した。色々とおかしなところがありますが大目に
見てください。

　大学報をリニューアルしてから、「創刊」「研究」「学生支援」と特集を

組んできました。さて、次は？と企画会議で検討し、「教育」と決定しました。

中長期計画で定めた３つの教育のビジョン。そのうちの１つ「都市型大学

としての特色ある教育システムを創出」をテーマに特集を組むこととし、

４つの学科の特色ある教育を取材してまいりました。取材のために職員が

実習に参加させていただいたり、今回初めての試みとして学生（食品科学

科３年次）が医獣祭を取材したりと、新しい取組みにもチャレンジしてみ

ました。ニチジュウの特色ある教育の一端をご紹介いたします。

本学教員の【出版本の紹介】

獣医学科　羽山伸一教授

「野生動物問題への挑戦」



＃私の学び
Related Hashtags： #ご投稿くださった皆さま #ありがとうございます #次回もまた #投稿してね

food_engineering

#病理好きとつながりたい
#教科書広げたままにしがち 
#vetpathol　#獣医病理学研究室

#修行中 #静岡県藤枝市
#初亀醸造株式会社
#食品工学教室

nvlubyouri

system_keiei

bird_kantori

#ゼミ合宿 #シス経恒例
#牧心セミナーハウス

#虹 #関東鳥見隊略してカントリー 
#バードウォッチング楽しいよ！
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